


PLATAFORMA EN DEFENSA DE LA ESCUELA PÚBLICA 

{} 
Una apuesta de Gobierno PSOE-IU 

¿Qué es la Plataforma en Defensa de la Escuela Pública? 

La Plataforma en Defensa de la Escuela Pública 
surgió en Getafe el curso 1986-87, impulsada por 
un grupo de padres, madres y profesionales de la 
educación interesados en promover un modelo 
educativo, solidario científico y de progreso. 
Durante ese curso la Plataforma participó en las 
Jornadas Municipales, sobre Educación y durante 

Inquietudes ante las últimas medidas 

ese tiempo organizó charlas, conferencias y 
debates en torno a la educación con el objeto de 
mejorar el conocimiento del sistema escolar por 
parte de toda la comunidad educativa, y así con
seguir una gestión más eficaz y unos niveles de 
calidad más altos en el ámbito del sector público 
educativo. 

Las últimas medidas de la Administración reduciendo los recursos humanos y materiales en la escuela pública ha creado 
una gran inquietud entre el profesorado, las familias y el alumnado, lo que ha acercado a este movimiento a un buen 
número de personas preocupadas por la pérdida de los niveles de calidad que, con el esfuerzo de todos se habían 
conseguido durante los últimos años en este sector. 

Han surgido nuevas plataformas en numerosos pueblos de la Comunidad de Madrid y se han establecido cauces de coordinación 
con todas ellas, creando un Consejo de Plataformas Locales en el que están representadas más de 25 de toda la Comunidad. 

Durante el curso pasado se crearon también plataformas regionales o autonómicas y una de ámbito estatal, impulsadas 
por diferentes movimientos sociales tales como las asociaciones de padres y madres, sindicatos del profesorado y 
estudiantes, movimientos de renovación pedagógica, etc., con las que también se intenta coordinar todas las actividades. 

¿Qué objetivos tiene la Plataforma? 

El nivel de progreso de una sociedad viene determinado 
en gran medida por la calidad de la educación. Por ello, la 
Plataforma tiene como objetivo, avanzar hacia un modelo 
de Escuela Pública con las siguientes características: 

• Una escuela obligatoria para todos y hasta los 18 años.

• Que ofrezca la misma igualdad de oportunidades para
todo el alumnado, prestando mayor apoyo a los más
desfavorecidos.

• Totalmente gratuita para que todos y todas puedan
acceder a ellas.

• Capaz de garantizar un alto nivel de calidad en los con
tenidos y en los métodos y que promueva actitudes y
valores positivos.

• Laica, no sexista, pacifista, ecologista, intercultural,
investigadora y democrática, permitiendo una verdade
ra gestión pública en sus centros.

• Una escuela compensadora de las desigualdades
sociales y personales.

Este modelo no es estático ni acabado sino algo dinámi
co, que se va formando a través de las experiencias y 
aportaciones de toda la sociedad. 

¿Por qué los Centros Públicos? 

Es cierto que en nuestros actuales Centros Públicos 
(estatales, de Comunidades Autónomas o municipales) 
no responden a este modelo ideal pero es el que se 
acerca: 

• Porqué garantizan la gratuidad.

• Porqué están abiertos a todos y todas: alumnado, fami
lias y profesorado.

• Porque en su gestión intervienen de forma efectiva
todos los sectores de la Comunidad Educativa y repre
sentantes de la Administración.

El sector público educativo es muy mayoritario en los 
países europeos, alcanza el 88% en los niveles obliga
torios en el ámbito de la OCDE. En nuestro país, para 
estos mismos niveles está en torno al 67% solamente, 
pero la Ministra de Educación y Cultura, ha manifestado 
su intención de disminuir la presencia del sector públi
co. ¿Por qué en esto se tiene que ser diferente al resto 
de Europa? 

Últimas NOTICIAS 
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• El Ministerio de Educación suprime 611 aulas de los Centros Públicos en las 10 
comunidades autónomas.

• El incremento neto de aulas subvencionadas en la enseñanza privada superará
las 200.

• 34 centros privados han pasado a tener financiación concertada, en bloque: cuatro
son de educación especial, nueve están vinculados al Opus Dei, y en ocho se
imparte educación separada para los niños y niñas. El coste total de estos 34 cen
tros es de 1.700 millones de pesetas.

• El Defensor del Pueblo informa que los recortes presupuestarios en educación
repercuten negativamente en la enseñanza pública, han impedido la construcción
de nuevos centros y han retrasado el calendario de la reforma del sistema. Asegu
ra que un 60% de los alumnos acuden a la enseñanza pública y tienden derecho a
que el servicio se preste en las mejores condiciones de igualdad.
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ENCUESTA 

ALFONSO CARMONA 
Concejal de Educación e Infancia 
Considero que el nivel de la enseñanza pública es bueno aunque puede mejo
rarse. Tiene un nivel de infraestructuras bastante adecuado, en parte también 
y desde la llegada de los Ayuntamientos democráticos que han colaborado 
mucho y se han puesto al servicio de la enseñanza pública, concretamente el 
Ayuntamiento de Getafe ha apoyado a la enseñanza pública de una forma 
rotunda; poco repetible en otros municipios. Actualmente, la enseñanza públi
ca go�a de buena salud y tiene una calidad mayor que la privada. 

Sí, en concreto, por las actuaciones ya realizadas como el proceso de esco
larización; los Ayuntamientos aportaban una mayor descentralización y un 
mayor y mejor contacto con los ciudadanos. En cuanto al decreto de mínimos 
disminuye los requisitos de infraestructura y pone dificultades a la aportación 
de los Ayuntamientos a la educación. 

Siendo una actuación política del Partido Popular, no se trata de establecer 
una política de oposición simplemente; se trata de lograr un compromiso de 
toda la sociedad, de todos los vecinos, no sólo de los sectores implicados. Y 
que de este compromiso se organicen medidas concretas. Desde la Delega
ción de Educación, apoyamos todas las acciones de la Plataforma en Defen
sa de la Escuela Pública y queremos transmitírselo a todos los ciudadanos. 

RAFAEL CAÑO 
Presidente del Área Social 
De forma positiva. El esfuerzo inversor desarrollado durante los últimos años 
en recusos educativos: orientación escolar, enseñanzas especiales, educa
ción física, enseñanza de idiomas así como el proceso de democratización 
en la propia institución escolar: consejos escolares, asociaciones de padres y 
alumnos, asociaciones de renovación educativa reflejan elem�ntos positivos en 
cuanto a calidad técnica, recursos y medios en la EDUCACION PUBLICA. 

Indudablemente. Todavía no se ha conseguido el nivel de inversión necesa
rio que permita equipararnos con los países de nuestro entorno. Educación 
es uno de los servicios públicos, que aún está por debajo de la normativa 
europea con respecto al gasto público. 

En primer lugar, recuperar el imprescindible nivel de inversión presupuestaria 
en materia educativa. No habrá Escuela de Calidad si no se completa y 
mantiene el desarrollo de financiación necesario y consecuente. 

En segundo lugar, distribuir el bien educativo de forma justa. Es imprescindi
ble priorizar el gasto público en los sectores de la sociedad con más necesi
dades, y esto sólo se puede lograr a través de un servicio público de edu
cación, es decir, a través de la escuela pública. 

En tercer lugar, desarrollar el contenido democratizador en la administración 
educativa. Es básico el traspaso de competencia hacia nuestra Comunidad 
Autónoma, así como avanzar en el modelo de participación social a través de 
los Consejos de centro, de zona y de región. 
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JULIO ROGERO 
Profesor de Primaria y miembro de "Escuela Abierta" 
Creo que en los últimos años se han conseguido cosas positivas que refuer
zan la calidad de la enseñanza pública. La situación es positiva aunque siem
pre se puede mejorar. 

Hoy la calidad en la enseñanza es central, porque hay dos valoraciones de 
calidad. Para el Ministerio, calidad es resultados y cantidad de resultados. 
Sin embargo, la calidad de la enseñanza pública está referida a distintos fac
tores: a un proyecto sólido, a que el niño está educado en los valores que 
conforman la integridad de la persona y en el fomento de la escuela como 
espacio de participación. 

En ese sentido, la Escuela Pública es superior porque presta un servicio público. 

Sin duda, las medidas del Ministerio suponen una reducción de calidad por el 
aumento del ratio en las aulas, la reducción del profesorado en definitiva por la 
reducción de recursos que se destinaban al tratamiento de la diversidad y de la 
diferencia. En un momento en que el Ministerio toma estas medidas la comuni
dad educativa debe redoblar sus esfuerzos para que aumenten los recursos. Es 
fundamental para seguir avanzando y prestando un servicio de calidad. 

En este momento las acciones del Ministerio son muy graves por dos razones: 
porque son silenciosas y están afectando muy gravemente al mundo de la edu
cación y porque la respuesta que estamos dando es muy limitada. Debemos 
organizarnos las comunidades educativas de cara a trasladar al Ministerio las 
consecuencias negativas de sus medidas para que rectifique su actitud. Se 
debe dar una respuesta contundente para que el nivel de calidad que se ha 
alcanzado al menos se mantenga, y que se siga profundizando en la reforma. 
Esto exige un alto nivel de concienciación por parte de la Comunidad Educativa. 

CARMEN FERRERO 
Diputada Autonómica y Directora 
de la Escuela Infantil "La Casa de los Niños" 
La educación pública ha alcanzado en los últimos años un alto nivel de cali
dad en nuestro país, que no obstante aún puede ser mejorado. 

Me parece evidente que las actuaciones que el Ministerio de Educación y Cul
tura está realizando desde junio de 1996 son agresiones a la Escuela Pública. 
Trata de crear confusión a los ciudadanos y beneficiar a la Escuela Privada. 

Como diputada, creo que es imprescindible que el Ministerio garantice y 
complete la puesta en marcha de la reforma tal y como la Ley (LOGSE) 
prevé. Que el Ministerio y la Comunidad garantice un Servicio Público educa
tivo de la máximo calidad para todos los ciudadanos. Que se aumente el 
número de plazas en educación infantil (de O a 3 años) creando centros edu
cativos de calidad para todos los niños y niñas que lo soliciten. 



ENCUESTA 

PEDRO LÓPEZ 
Director del C.P. "Núñez de Arenas" 
Bastante buena. En los últimos años se ha alcanzado un nivel bueno pero 
últimamente estamos bastante desconcertados. 

Sí, por las disposiciones tanto en el derecho de admisión de alumnos, como 
en el del ratido escolar y el decreto de mínimos que va a traer una masifica
ción de alumnos y una reducción de profesores, con lo que la calidad se va a 
ver menoscabada totalmente. 

No es momento de hacer huelgas, pero sí manifestaciones tanto de presen
cia como escritas. No es de recibo escuchar las últimas noticias como el cie
rra de 600 aulas de la Enseñanza Pública y una apertura de las privadas por 
la cantidad de subvenciones concedidas. Ha habido un auténtico despilfarro 
de subvenciones, sobre todo a los centros religiosos, y se dan estas subven
ciones incluso a centros que no cumplen ni las condiciones mínimas de igual
dad en la educación, la separación educativa de sexos es algo anacrónico. 
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CARLOS FERRERA 
Director del I.E.S. "Alta"ir" 
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Es buena pero con problemas, sobre todo por los últimos recortes. En el últi
mo año estos recortes se han dejado notar más porque hay menos profeso
rado, no hay laboratorio, no hay repaso de las asignaturas pendientes. 

Indudablemente, las acciones que el Ministerio está llevando a cabo sobre 
matriculación son alarmantes. En Getafe, que hay menos población escolar, 
están aumentando el ratio por clase. Están llevando a cabo conciertos con la 
enseñanza privada alarmantes con un despilfarro increíble de recursos. 

Corresponde a todos los estamentos implicados: ha habido huelgas y mani
festaciones pero deben implicarse más todos los sectores. Las APAS, están a 
mi juicio actuando de una forma lánguida; el Ayuntamiento como administra
ción más cercana al ciudadano debe impulsar la lucha de todos los sectores. 

¡Ya está bien de agresiones! 
r 

¡NI UNA MAS! 

l'A _YUNT_Mi_IEN-TO-DE-G-ETAF-E 
ÁREA SOCIAL Educación 




